

DÍA MUNDIAL DE LA POBLACIÓN



COPLADE
COMITÉ DE PLANEACIÓN PARA EL DESARROLLO DEL ESTADO
GOBIERNO DE BAJA CALIFORNIA

JULIO 2020

Nunca la población había crecido tan rápido

En 1950, cinco años después de la fundación de la Organización de las Naciones Unidas, se estimaba que la población mundial era de 2 mil 600 millones de personas. Se alcanzaron los 5 mil millones en 1987 y, en 1999, los 6 mil millones. En octubre de 2011, se estimaba que la población mundial era de 7 mil millones de personas. Se espera que la población mundial aumente en 2 mil millones de personas en los próximos 30 años, pasando de los 7 mil 700 millones actuales a los 9 mil 700 millones en 2050, pudiendo llegar a un pico de cerca de 11 mil millones para 2100.

#COVID19

11 de JULIO
Día Mundial
de la Población 2020

Proteger la salud y los derechos
de las mujeres y niñas frente
a la pandemia de COVID-19

UNFPA
Fondo de Población
de las Naciones Unidas

El 11 de julio de 1990 en más de 90 países se celebró por primera vez el “Día Mundial de la Población, con el fin de tomar conciencia de las problemáticas demográficas que enfrentamos como humanidad, creándose un espacio propicio para reflexionar acerca de las soluciones conjuntas, entre los gobiernos y las diferentes sociedades del mundo.

En el marco de la celebración, este año, el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) tiene como tema: Poniendo freno al COVID-19: ¿Cómo salvaguardar la salud y los derechos de las mujeres y las niñas ahora?

En el cual se invita a crear conciencia sobre las necesidades de salud sexual y reproductiva (SSR) y las vulnerabilidades de las mujeres y las niñas durante la pandemia, para resaltar cómo podemos salvaguardar los logros alcanzados y garantizar que la SSR permanezca en la agenda local, y explorar cómo mantener el impulso hacia el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sustentable.

Recientes investigaciones del UNFPA han destacado que, alrededor de 47 millones de mujeres en 114 países de ingreso bajo y mediano no podrán utilizar anticonceptivos modernos si las medidas comunes de confinamiento, o las afectaciones relacionadas con la COVID-19, continúan causando interrupciones significativas de los servicios durante 6 meses, lo que resultaría en 7 millones de embarazos no deseados. También se pueden esperar 31 millones de casos adicionales de violencia de género.

En épocas de crisis, las mujeres y las niñas pueden presentar un riesgo más elevado de que se violenten sus derechos sexuales y reproductivos, o de padecer violencia infligida por la pareja, así como por otros miembros de la unidad intrafamiliar, como resultado de las tensiones crecientes en el hogar.

La situación de las mujeres y niñas en México durante la pandemia de COVID-19 se ha visto afectada. En los incidentes registrados en las llamadas de emergencia al 911, se registró aumentó en los reportes por acoso u hostigamiento (66.7%), abuso sexual (28.2%), violación (15.8%) y violencia familiar (14.6%). En materia de salud sexual y reproductiva la dimensión del desafío es similar.

De acuerdo con estimaciones del UNFPA, 878 mil 579 mujeres en México no continuarán el uso de anticonceptivos modernos de corta duración durante 2020 como consecuencia del COVID-19. A comienzos de 2020, se estimó que había 4.198 millones de mujeres con necesidad insatisfecha, si a esta cifra se suman las 878 mil 579 mujeres que discontinuarán el uso de métodos, a fines del 2020 habrá 5.076 millones de mujeres en esta situación. Lo anterior implica un retroceso de 22 años en los avances logrados en el país, porque la demanda insatisfecha se incrementará de 12% a 14.5%.

La crisis de COVID-19 ha cobrado un precio enorme en las personas, las comunidades y las economías de todo el mundo. Si bien se espera que la COVID-19 tenga severas repercusiones, no sólo en el contexto de la salud, sino en los sectores económico, social, medioambiental y otros, aún se requieren esfuerzos para medir y cuantificar los costos de este impacto en cada ámbito y los recursos necesarios para la recuperación de las personas y las comunidades.

Declaración por el Día Mundial de la Población

Dra. Natalia Kanem
Directora Ejecutiva del UNFPA

La paz en nuestro mundo comienza con la paz en el hogar, tal como lo afirmó el Secretario General de las Naciones Unidas en su llamado a un 'cese de hostilidades' mundial a la violencia de género, una pandemia dentro de la pandemia de la COVID. Una de cada tres mujeres experimenta violencia física o sexual en algún momento de su vida. Ahora, con los países en confinamiento y los hogares sometidos a tensiones crecientes, la violencia de género se encuentra al alza, y los sistemas de salud, que se encuentran luchando para hacer frente a la COVID-19, están relegando los servicios de salud sexual y reproductiva a un segundo plano.

El impacto de la COVID-19 muy probablemente dificultará los esfuerzos a escala mundial para alcanzar los tres ceros que están en el corazón de nuestro trabajo en el UNFPA –cero necesidades insatisfechas de anticoncepción, cero muertes maternas evitables, y cero violencia de género y prácticas nocivas contra las mujeres y las niñas– para el 2030.

En el Día Mundial de la Población, queremos llamar la atención a las vulnerabilidades y las necesidades de las mujeres y las niñas durante la crisis de la COVID-19, lo mismo que a la razón por la cual resulta imprescindible proteger la salud y los derechos sexuales y reproductivos y poner fin a la pandemia paralela de la violencia de género, especialmente en estos tiempos difíciles.

Transmitir mensajes públicos positivos relacionados con la igualdad de género y desafiar los estereotipos de género y las normas sociales nocivas pueden reducir el riesgo de violencia. En esto, los hombres y los niños pueden y deben ser aliados clave.

La atención de la salud sexual y reproductiva es un derecho y, tal como sucede con los embarazos y los partos, los derechos humanos no se detienen durante las pandemias. Todos juntos debemos frenar la COVID-19 y proteger la salud y los derechos de las mujeres y las niñas, ¡y debemos hacerlo ya!

Ninguna organización o país lo puede hacer de manera aislada. La pandemia es un crudo recordatorio de la importancia de la cooperación mundial. La Organización de las Naciones Unidas, que este año celebra su 75.º aniversario, se fundó con el fin de promover la cooperación internacional para resolver problemas internacionales. A medida que la comunidad global se une en solidaridad para sobrevivir a esta pandemia, estamos sentando las bases para contar con sociedades más resilientes, con igualdad de género, y con un futuro más saludable y próspero para todas las personas.